

Entdecken Sie die Fächerstadt!

Karlsruhe zählt zu den jüngeren Städten in der Geschichte der Bundesrepublik Deutschland. Am 17. Juni 1715 legte Markgraf Karl Wilhelm von Baden-Durlach den Grundstein für seine neue Residenz. Der Grundriss der neuen Schlossanlage zeigt einen Zirkel in einem „Sonnenfächer“ von 32 Strahlen. Wussten Sie zum Beispiel, dass der Fächergrundriss Karlsruhes als Vorbild für die Stadtgründung Washington D.C.s diente?

Karlsruhe ist verkehrstechnisch sehr gut erreichbar. Von Frankfurt am Main, dem Internationalen Drehkreuz dauert die Fahrt mit Zug, Bus oder PKW etwas über eine Stunde, aber auch von Paris ist man mit dem TGV in ca. 2,5 Stunden in Karlsruhe. Mit dem weltweit einzigartigen „TramTrainSystem“ des Karlsruher Verkehrsverbundes (KVV) gelangt man von Karlsruhe direkt in den Schwarzwald, nach Baden-Baden und sogar nach Heidelberg.

Karlsruhe - Kunst und Kultur

Kulturbefreite kommen in Karlsruhe voll auf Ihre Kosten, denn die pulsierende Kulturszene ist vielfältig und bunt. Mit 135 Kultureinrichtungen bietet die Stadt ihren Besuchern ein breitgefächertes Angebot. Es gibt eine reiche Museumslandschaft mit dem Badischen Landesmuseum im Schloss, der Staatlichen Kunsthalle, der Städtischen Galerie bis hin zum Naturkundemuseum mit dem faszinierenden Vivarium. Ein besonderes Erlebnis wartet im ZKM | Zentrum für Kunst und Medien, auf Gäste von Nah und Fern. Das erste interaktive Museum der Welt lädt zum Mitmachen und Staunen ein und belegt Platz 4 im Ranking der weltweit wichtigsten Museen. Das Badische Staatstheater- eines der größten Mehrspartenhäuser in Deutschland- umfasst Oper, Ballett, Konzert, Schauspiel, Volkstheater sowie das Junge Staatstheater. Besondere Highlight Veranstaltungen und Events, wie etwa die art KARLSRUHE, das traditionsreiche Musikfestival DAS FEST und die Schlosslichtspiele ziehen von Jahr zu Jahr mehr Besucher an.

Karlsruhe - „Grüne Stadt“ und Lebensart

In Karlsruhe vereinen sich urbanes Flair mit einer herrlichen Naturlandschaft. Auf der einen Seite bieten die lebhaften Einkaufsstraßen und eines der größten Indoor-Shoppingcenter Süddeutschlands grenzenloses Einkaufsvergnügen. Nur wenige Minuten entfernt laden die grünen Oasen der Stadt wie der Zoologische Stadtgarten oder der Botanische Garten zum Spazieren und Verweilen ein. Für Freunde des guten Geschmacks lohnt es sich, Karlsruhe kulinarisch zu entdecken. Der Badener genießt gerne. Seien es lokale Spezialitäten oder internationale Küche. In Karlsruhe werden sowohl Feinschmecker und Schleckermäulchen als auch Nachtschwärmer nicht enttäuscht. Naturfreunde und Wanderbegeisterte finden dazu Schwarzwald, Elsass, Pfalz und Kraichgau vor der Tür. Ein Mix, der Urlaubsgefühle aufkommen lässt. Außerdem liegt Karlsruhe laut Fahrradklimatest des ADFC bei den fahrradfreundlichsten Großstädten auf Platz eins in Deutschland!

Karlsruhe - Wirtschaft und Wissenschaft

Als wirtschaftsstärkste Region in Baden-Württemberg zeichnet sich Karlsruhe aus und liegt in mehreren deutschlandweiten Rankings unter den Top Ten. Besonders innovative und wissenschaftsnahe Unternehmen siedeln sich hier an, sodass die Wirtschaft stark floriert. Früher hauptsächlich bekannt als Stadt der Bundesgerichte, hat sich Karlsruhe heute zu einer lebhaften und dynamischen Großstadt entwickelt, die weiterhin bekannt ist für digitalen Hightech, Forschung und technischen Fortschritt. Mit über 40.000 Studenten aus aller Welt und einem gut aufgestellten Netz aus verschiedenen Hochschulen, ist Karlsruhe regelrecht eine Fabrik der schlauen Köpfe.

Weitere Informationen erhalten Sie unter: www.karlsruhe-tourismus.de

oder in der Tourist-Information Karlsruhe:

Bahnhofplatz 6 (gegenüber Hauptbahnhof) *

76137 Karlsruhe

Tel.: +49 721 602997-580

E-Mail: touristinfo@karlsruhe-tourismus.de

*Ab Ende 2019 finden Sie die Tourist-Information Karlsruhe direkt am Marktplatz:

Kaiserstraße 72-74, 76133 Karlsruhe